
 

 

RESOLUÇÃO CES Nº 1359/2024 

 

O Conselho Estadual de Saúde - CES/ES, no uso de suas atribuições capituladas na Lei Federal 

Nº 8.142, de 28 de dezembro de 1990, Lei Estadual Nº 7.964 com as modificações estabelecidas 

pela Lei Estadual 10.598 de 08 de dezembro de 2016, e em consonância com às deliberações do 

Pleno do Conselho Estadual de Saúde/ES, em sua 254ª Reunião Ordinária, reunida no dia 27 de 

maio de 2024.  

 

 

Resolve: 

 

Art. 1º Aprovar as atas 250ª e 251ª. (Anexo) 

Art.  2º - Esta Resolução entra em vigor na data de sua publicação. 

Art. 3º - O conteúdo desta Resolução, na íntegra, está disponibilizado no endereço eletrônico: 

www.saude.es.gov.br 

 

Vitória - ES, 06 de junho de 2024. 

 

MÁRCIO FLÁVIO SOARES ROMANHA 

Presidente do Conselho Estadual de Saúde/ES 

 

Homologo a Resolução Nº. 1359/2024 nos termos da Lei Nº. 8.142, de 28 de dezembro de 1990, 

de acordo com a delegação contida no Art. 1º, § 1º da Lei Nº. 7.964, de 27 de dezembro de 2004, 

publicada em 29 de dezembro de 2004. 

 

 

 

MIGUEL PAULO DUARTE NETO 

Secretário de Estado da Saúde/ES 

 

 

 

(Anexo) 
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Aos 22 (vinte e dois) dias do mês de Fevereiro do ano de 2024 (dois mil e vinte e quatro), às 

14 (quatorze) horas, no Plenário do Conselho Estadual de Saúde – CES/ES, situado na sede 

da Secretária de Estado da Saúde – SESA - Av. Marechal Mascarenhas de Moraes, 2025 – 

Bento Ferreira – Vitória/ES, reuniram-se em Sessão Ordinária, o Conselho Estadual de Saúde 

– CES/ES, sob a Presidência do Conselheiro Márcio Flávio Soares Romanha realizando sua 

250ª (ducentésima qüinquagésima) Sessão Ordinária. Estiveram presentes os (as) 

conselheiros (as): Cristiano Luiz Ribeiro de Araújo (SESA),  Júlio Cesar de Moraes(SESA); 

Ricardo Ewald (FEHOFES), Phablo Gabriel Dobrovolsky da Silva (FEHOFES), Luiz Carlos 

Reblin (MS), Denise Mara Ramaldes (COSEMS/ES),  Judismar Tadeu Pedroni (SIMES) Pablo 

Reis Garcia Perez (SINFES) Marcia Naomi Shigetomi (SINODONTO),  Geiza Pinheiro 

Quaresma (SINDSAUDE- ES), Maria Rita de Boni ( SINDSAUDE-ES),  Eliane Maria de Souza 

(SINTUFES),  Zaldimar Tadeu da Silva (FETAES), Márcio Flávio Soares Romanha 

(CUT),Wesley Bonifácio Dias (SINIMETAL), Sidney Parreiras de Oliveira (PVHA), Isaque de 

Oliveira Lima (PVHA), Lindomar Jose de Almeida Silva (FASMA), Antônia Genecy Teixeira de 

Oliveira (MITRA), Ana Paula Castelo Fonseca Moreira (GAPCCI), Darcy Viquetti Fassarela 

(GAPCCI), Rosini Helena Gurgel Lopes (FEAPAES), Wellington Barros Nascimento 

(UNEGRO), Mansuor Cadais Filho (FAMOPES), João Carlos dos Santos (Barata) 

(FAMOPES/SINDINAP), Milene da Silva Weck (UBM) e Cynara da Silva Azevedo (Secretária 

Executiva do CES). O Presidente Márcio Flávio Soares Romanha iniciou a reunião 

cumprimentando a todos e agradecendo aos colaboradores temporários que estavam com o 

contrato a findar e completando com as boas-vindas para os colaboradores da MGS.  

Seguindo solicitou ao Secretário Geral que lesse a pauta da reunião. Ponto 01- Informes: a) 

Situação das arboviroses no ES e Programa de Recuperação das metas vacinais; b) 

Seminário com a Regulação Estadual - 29/02/2024; c) Perfil dos membros do Conselho 

de Saúde do Estado do Espírito Santo/CES-ES; d) Início dos trabalhos com os 

articuladores e coordenadores de plenária - 26/02/2024; e)// Posse dos Conselheiros e 

Conselheiras Locais de Saúde de Vitória -  27/02/2024; 02- Empresa MGS de Prestação 

de Serviços; 03- Aprovação das Atas nº 248ª e nº 249ª; 4- Aprovação: Assunto: 

Posicionamento do Conselho Estadual de Saúde do Espírito Santo em relação à Moção 

de Apoio nº 109 em Apoio aos Povos Indígenas em Contexto Urbano - Origem: Comitê 
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de Direitos Humanos e Promoção da Equidade; 5- Apresentação - Parceria do TCES 

com o CES e ICEPI, para capacitação em Instrumentos de Gestão; 6- Aprovação - 

Parecer CIOF 2ª RDQA 2023; 7- Aprovação - Agenda CES 2024; 8- Aprovação - 

Resolução “Ad Referendum” - Convocação da 4ª Conferência Estadual de Gestão do 

Trabalho e Educação em Saúde ES e suas etapas; 9- Indicação e aprovação - Comissão 

Organizadora da 4ª Conferência Estadual de Gestão do Trabalho e Educação em Saúde 

ES; 10- Relato das Comissões. Ponto 01- Informes: 

2- Empresa MGS de Prestação de Serviços: O Presidente passou a palavra para o 

Conselheiro João Carlos (Barata), que disse estar indignado pela rescisão do contrato dos 

colaboradores DT´s a findar dias antes, citando que nos outros órgãos iriá finalizar dia 

15/03/2024 e o CES-ES dia 29/02/2024, dizendo que o CES-ES foi desprestigiado; citou 

também que ficou sabendo por terceiros que a sede da parte administrativa do CES-ES iria 

sair deste prédio. O Presidente fez esclarecimentos sobre a: MGS -  medidas foram tomadas 

e as entidades responsáveis estão resolvendo. Sobre a mudança do Conselho, o Presidente 

citou que um subsecretário propôs a mudança do CES, mas o presidente informou que só 

haverá troca com anuência e votação do pleno. Em seguida, o Presidente passou a palavra 

para a Conselheira Geiza Pinheiro que cumprimentou a todos, com boas-vindas aos 

colaboradores MGS e citando a posição da SEGER que não foi benevolente a forma que 

contrato que foi feita pela secretaria em questão, e que os contratos feitos com a MGS são 

totalmente prejudiciais para a área da Saúde do Estado, uma vez que os colaboradores da 

MGS não tem experiência na área do setor público e dessa forma tirando o colaborador que 

sabe todo o processo demandado pelo setor, citou também que o SINDSAUDE está com uma 

demanda judicial contra o estado do Espirito Santo, citando a forma de contrato, pois o correto 

mesmo seria concurso público que foi a orientação do Ministério Público e o CES-ES vem 

cobrando a garantia de estabilidade dos colaboradores, citou também que a MGS fez o pior 

acordo coletivo em Minas Gerais que tem o pior salário para contratação dos colaboradores, 

sendo o contrato fechado pela metade do salário pago para os DT´s do Estado; citou, ainda, 

que os trabalhadores merecem salários dignos para função que exercem para com o Estado. 

O Conselheiro Pablo Perez concordou com a fala da Conselheira Geiza, que a gestora 

responsável pela contratação, o faz de forma descontrolada, uma vez que a empresa MGS 
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recebe por “cabeça” contratada e que a quantidade de contratados ultrapassam a demanda e 

completou, ainda, que o salário da MGS para Assistente Administrativo é menor que o salário 

da SESA oferecido para Auxiliar de Serviços Gerais. O Presidente passou a palavra para a 

Conselheira Antônia Genecy, que cumprimentou a todos e disse não estar de acordo com a 

troca de local da sede do CES-ES. O Presidente passou a palavra para o Conselheiro Mansour 

que disse que o Controle Social não está sendo prioridade nas Políticas Públicas para a gestão 

da SESA e nem para o governo do Espirito Santo; citou que a falta de experiência dos 

colaboradores MGS pode atrapalha o andamento da conferência; que é importante ter um 

funcionário qualificado e também sendo valorizado com salário digno. Ponto 03- Aprovação 

das Atas nº 248ª e nº 249ª.  O Presidente passou a palavra para o Conselheiro Sidney para 

dar sequência ao Ponto 2 da pauta, que imediatamente colocou em discussão as Atas de nº 

248ª e nº 249ª.  Sem discussão e em votação, as Atas das reuniões de nº 248ª e nº 249ª foram 

aprovadas por todos os presentes, à exceção de João Carlos dos Santos (Barata), que se 

absteve por não estar presente. 4- Posicionamento do Conselho Estadual de Saúde do 

Espírito Santo em relação à Moção de Apoio nº 109 - Apoio aos Povos Indígenas em 

Contexto Urbano - Origem: Comitê de Direitos Humanos e Promoção da Equidade: o 

Presidente Márcio passou a palavra para os Conselheiros Sidney Parreiras e Lindomar José 

de Almeida Silva, Tupiniquim, da Aldeia Pau Brasil, representante dos povos indígenas. O 

Conselheiro Sidney saudou a todos e em seguida o passou a palavra para o Conselheiro 

Lindomar José fazer a leitura da Moção. Lindomar saudando a todos, fez a leitura da Moção 

de Apoio n° 109 em Apoio aos Povos Indígenas em Contexto Urbano de origem do Comitê de 

Direitos Humanos e Promoção de Equidade - “O Conselho Estadual de Saúde do Espirito 

Santo, por meio do presente parecer, manifesta seu posicionamento em relação a Moção 

descrita acima. A Moção foi proposta durante a 17ª Conferência Nacional de Saúde intitulada 

“Amanhã Vai Ser Outro Dia” e encaminhada por meio de Oficio do Conselho Nacional de 

Secretários de Saúde (CONASS) de n° 001/2024, aos Secretários Estaduais de Saúde de 

todo País. O Presidente informou que o Conselho Nacional fez uma moção e pediu que os 

Conselhos Estaduais se manifestassem e que foi solicitado a Comissão dos Direitos Humanos 

que analisassem; a Comissão fez essa discussão e trouxeram para o pleno para ser analisado. 

Maruza sugeriu pôr o verbete da moção e descrever o parecer da comissão do CES-ES e da 
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entidade que o Lindomar representa. O Presidente concordou com Maruza, pois o texto é 

pequeno e juntar, o nome completo do representante e a Entidade que representa, em seguida 

o Presidente fez leitura da Moção. A Moção vem viabilizar o princípio da equidade para com 

os povos indígenas. A Conselheira Genecy disse que a Moção não estava clara após ler; que 

os indígenas em contexto urbano mesmo vivendo em comunidade, estão em território que é a 

organização do SUS, “leiam o que é territorialização’’; a seu ver, quem fez a Moção está 

querendo mudar o modelo de atenção aos indígenas, querem o mesmo tipo de tratamento de 

quem está na aldeia, para quem está na cidade, porém quem está na cidade está inserido 

num território”. O Conselheiro Lindomar informou que os índios em contexto urbano querem 

que seja implantada a mesma política para quem está na aldeia, no território, do que para 

cidade ou seja querem igualar os atendimentos. O Presidente agradeceu aos Conselheiros 

Lindomar e Genecy e colocou em Votação a Moção de Apoio n° 109 em “Apoio aos Povos 

Indígenas em Contexto Urbano” de Origem do Comitê de Direitos Humanos e Promoção de 

Equidade. Colocado em votação pelo presidente Márcio, foi APROVADO por todos os 

presentes. 5- Parceria do TCES com o CES e ICEPI, para capacitação em Instrumentos 

de Gestão; O Presidente passou para a apresentação dos representantes do Tribunal de 

Contas - o Portal da Transparência para a Saúde que é de grande ajuda do Controle Social, 

convidando Maitê Cardoso de Aguiar Auditora do Tribunal de Contas e coordenadora do 

Núcleo de Avaliação e Coordenação de Políticas Públicas de Saúde criado em 2020. Maitê 

informou que o tribunal anteriormente fazia a auditoria por fiscalização de demanda e valores, 

fiscalizando se o que solicitado foi feito, de pedidos materiais e contratuais de colaboradores, 

mas partir de 2020 o Tribunal de Contas e algumas secretarias específicas com objetivo de 

avaliar as políticas públicas, citou como exemplo, a SEDU fez uma compra de computadores 

que, inicialmente, estava tudo certo em valores, mas a necessidade real era novas escolas ou 

de novos  gerenciamentos, um olhar sobre a política, aquisição e licitação e a conta em si e 

assim, foi criada a Coordenação de Saúde. Um dos primeiros trabalhos feitos em 2020 foi 

avaliação do planejamento de saúde no Estado, onde constava peças de planejamentos que 

estavam sendo entregues no tempo certo e que estava sendo aprovada pelo conselho; se 

estavam aliadas com as peças orçamentárias - já que o dinheiro da saúde é tão escasso e 

que se for mal planejado o prejuízo do mal é ruim, em se tratando de um serviço de grau de 
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dificuldade elevado.  (Slide transmitido em tela do autoritário) -  trata-se de um portal de 

transcrição e visualização de metas para os conselhos para a população que tem interesse 

em acompanhar a execução das metas e acompanhar o seu município, dessa forma quem 

ganha é a sociedade e o SUS. Inicialmente esse portal só atendia os municípios, mas no ano 

de 2024 está se expandindo para o Estado todo. Em seguida, Maitê ensinou todo o processo 

de como visualizar essas informações. Com finalidade em trazer mais informações para as 

pessoas de forma facilitada, o tribunal ofereceu capacitação para os Conselhos de Saúde.  

Maitê pediu, ainda, divulgação e sugestões para melhoria. Ricardo informou, também que o 

painel é para garantir a maior transparência e aos poucos em busca de uma visão mais 

qualitativa das informações. Em seguida, Maitê respondeu 3 perguntas; Conselheiro Mansour: 

como faz para entrar e Maitê respondeu que é só entrar no Google e digitar 

www.paineldecontrole.tcees.tc.es. Conselheiro João Carlos perguntou de que forma o painel 

é alimentado: Maitê respondeu que o Estado ainda não entrou por causa do novo plano, mas 

que nesse ano estará pronto para alimentar o painel de documentos dos municípios que são 

baixados, visualizados e dessa forma lançados no painel. Em seguida, a Conselheira Genecy 

deu opinião ressaltando a importância desse painel para ajudar e qualificar essa programação 

anual, parabenizando pelo feito. Maitê disse, ainda, que se esse painel fosse em outros 

Estados, essa iniciativa facilitaria no acompanhamento digitalizado dos planos e metas do 

Estado. O Presidente fez agradecimentos para Maitê e Ricardo pelo comparecimento e 

apresentação. 6- Aprovação - Parecer CIOF 2ª RDQA/2023: O Presidente Márcio Romanha 

solicitou a Sra Vice Presidente, Milene Weck que assumisse a presidência da plenária, já que 

ele também era o Coordenador da Comissão Intersetorial de Orçamento, Finanças e 

Instrumentos de Gestão – CIOF. Prosseguindo, o Coordenador da CIOF fez a leitura do 

parecer, já enviado a todos, sugerindo ao pleno a aprovação do parecer do segundo relatório 

do quadrimestre anterior – 2º RDQA/2023/SESA por entender que o mesmo, como estabelece 

a Lei Complementar nº 141 de 11 Janeiro de 2012. Considerações/ Recomendações: Abertura 

de novos leitos UAVC nas regiões de Saúde; reduzir a incidência de Sífilis Congênita em 

nascidos vivos no Estado; abertura de novos leitos de cuidados prolongados nas regiões de 

saúde; disponibilizar tratamento para pacientes diagnosticados com câncer em até 60 dias em 

todo estado; implantar leitos de saúde mental em hospitais gerais de todo Estado; implantar 
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pontos de referência para cirurgia eletiva hospitalar bucomaxilofacial no Estado; reduzir a taxa 

de mortalidade por agressões e o intervalo de tempo de disponibilização dos dados no Estado; 

realizar 100% das análises em amostras de água para consumo humano; ampliar a proporção 

de cura de novos casos de Hanseníase e Tuberculose no Estado; implantar o Centro Estadual 

de Administração de Medicamentos ( CEAME). A análise do relatório foi realizada pelos 

conselheiros membros da CIOF: Alexandre Coutinho Sathler, Antônia Genecy Teixeira de 

Oliveira, Cristiano Ribeiro de Araújo, Márcia Naomi Shigetomi, Márcio Flávio Soares Romanha 

e Sidney Parreiras de Oliveira em 04 de Dezembro de 2023. Após debate, a Vice-Presidente, 

Milene Weck colocou em votação o parecer da CIOF do 2º RDQA/2023/SESA por entender 

que o mesmo que estabelece a Lei Complementar nº 141 de 11 Janeiro de 2012. Por 

unanimidade foi APROVADO. 8- Resolução “Ad Referendum” - Convocação da 4ª 

Conferência Estadual de Gestão do Trabalho e Educação em Saúde ES e suas etapas: 

o Secretário e Conselheiro Sidney Parreiras iniciou a leitura – Convocação pelo Conselho 

Nacional de Saúde da 4ª Conferência Nacional de Gestão do Trabalho e da Educação em 

Saúde do Estado - 4ª CNGTES, através da Resolução CNS n° 742, de 09 de Novembro de 

2023, cujo tema é “Democracia, Trabalho e Educação na saúde para o Desenvolvimento: 

Gente que faz o SUS acontecer”; a referida conferência será precedida de Etapas Estaduais 

e Etapas Municipais/Regionais; e tendo em vista as dificuldades na realizações das Etapas 

Municipais, em face calendário proposto pelo CNS; continuou a ler a resolução disponibilizada 

no endereço eletrônico: www.saude.es.gov.br. O Presidente citou as comissões seguindo o 

formato do Conselho Nacional de Saúde: Coordenação Geral, Coordenação Adjunta 

(Secretaria Executiva), Relatoria Geral e Adjunta, Coordenação de Comunicação e 

Acessibilidade e Adjunta, Coordenação de Mobilização e Articulação e Adjunta, Coordenação 

de Infraestrutura e Acessibilidade e Adjunta, Coordenação de Arte e Cultura Popular e Adjunta, 

Coordenação de Saúde e Adjunta; foram também colocados os nomes dos conselheiros para 

coordenar as comissões já listadas, como segue:   Ana Paula Castelo, Caroline G. Coura 

Barbosa, Darcy Viqutte, Denise Mara Ramaldes, Eliane Maria de Souza, Geiza Pinheiro, João 

Carlos dos Santos, Júlio Maria de Moura, Mansour Cadais, Márcia Naomi, Milene Weck, Rita 

de Boni, Sidney P. de Oliveira, Wellington Barros e Wesley Bonifácio. O Presidente disse que 

ao final da reunião deverá procurar Cynara para escolha da Coordenação para ser publicado 
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do Diário Oficial. Colocada em votação a Resolução Ad- referendum da 4ª CNGTES foi 

APROVADA por todos os presentes. 7- Aprovação - Agenda CES 2024: o Presidente Márcio 

passou a palavra para o Conselheiro Sidney Parreiras para apresentar o planejamento do 

CES-ES; o Conselheiro Sidney ressaltou preocupação pela falta dos conselheiros para 

contribuir com a melhora da saúde para a população e prosseguiu com a leitura do calendário 

de planejamento de eventos do CES-ES, apresentado numa tabela e que estará disponível 

para todos. O Conselheiro Wellington informou sobre o curso de capacitação do CEAP- 

PARTICIPA+, nos moldes do Conselho Nacional de Saúde, solicitou divulgação, pois se trata 

de interesse público; o curso conta com duas modalidades sendo uma virtual e presencial de 

3 dias e informou que quem já participou uma vez não poderá participar novamente. O 

Conselheiro João Carlos (Barata), sugere o adiantamento do calendário. A Conselheira Geiza, 

sugeriu a primeira reunião no dia 27/02/2024, online ou no auditório de CES-ES para dar 

sequência, no mês de Abril, dar início a eleição dos Conselhos Gestores. Colocada em 

votação a Agenda de Eventos do CES-ES foi APROVADA por todos os presentes. 09- Relatos 

das Comissões: A Conselheira Antônia Genecy relatou a visita ao Hospital Estadual de 

Urgência e Emergência, com Sidney Parreiras e João Carlos (Barata), devido a uma denúncia 

feita; no local, se depararam com a situação precária das enfermarias como cadeiras para 

acompanhantes de plástico, a troca de lençol feita de maneira irregular, dia sim, dia não, a 

dificuldade de adentrar no banheiro com cadeira de banho, dificultando a acessibilidade, 

suspeitas de intoxicação. A Conselheira Geiza, citou que o HEUE não é amparado pelo 

SINDSAUDE e com a ajuda do Conselho Gestor para a melhora da Saúde Pública nos 

Hospitais. O Presidente disse da denúncia dos Sindicato dos Médicos, no dia 12 de Fevereiro, 

que inclusive passou na TV Gazeta: na denúncia (a redução do número de ortopedistas de 

6/10 de um Hospital de Vila Velha- ES e também no município de São Mateus – ES ambos 

geridos pela Fundação INOVA. A denúncia foi encaminhada para Comissão dos Direitos 

Humanos para avaliação. O Conselheiro Luiz Carlos Reblin, citou o alto índice de casos de 

Dengue no Brasil com mais de 700 mil casos registrados, há ainda mais de 6.000 mil casos 

por dia no Estado do Espírito Santo, com dois óbitos confirmados e 15 mil casos em 

investigação neste ano. O Governador do Estado do Espirito Santo no dia 21 de Fevereiro de 

2024 decretou Estado de Emergência pelo alto índice da doença (Dengue) e que a maioria 
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dos óbitos ocorre por desidratação. Recomendou que os municípios adotem medidas 

semelhantes para decretação do Estado de Emergência, dessa forma os municípios poderão 

pleitear recursos junto à União. O primeiro lote da vacina chegou ao estado na data de hoje, 

22/02/2024 às 15 horas. O laboratório Takeda que produz essa vacina é um laboratório 

japonês, que já produz vários outros insumos, utilizados pelo Espírito Santo há algum tempo. 

E alertou, ainda, que para diminuição da dengue é preciso eliminar os vetores, eliminando os 

focos de dengue, fazer visitas regulares - ainda há grande dificuldade nesse ponto e que a 

ajuda da população é de extrema importância para o combate à dengue. A Conselheira Rita 

de Boni, Coordenadora da CISTT, expôs as dificuldades da comissão em avançar com suas 

propostas. O Presidente reforçou o convite da Conselheira Rita de Boni para agregar 

conselheiros e membros à CISTT. Nada mais havendo a tratar, o Presidente Márcio Flávio 

Romanha agradeceu a participação de todos e encerrou a 250ª Reunião Ordinária. 

  

 

Márcio Flávio Soares Romanha 

Presidente do CES/ES 
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Aos 21 (vinte e um) dias do mês de março do ano de 2024 (dois mil e vinte e quatro), às 14 

(quatorze) horas, no Plenário do Conselho Estadual de Saúde – CES/ES, situado na sede da 

Secretária de Estado da Saúde – SESA - Av. Marechal Mascarenhas de Moraes, 2025 – Bento 

Ferreira – Vitória/ES, reuniram-se em Sessão Ordinária, o Conselho Estadual de Saúde – 

CES/ES, sob a Presidência do Conselheiro Marcio Flavio Soares Romanha realizando sua 251ª 

(ducentésima quinquagésima  primeira) Sessão Ordinária. Estiveram presentes os (as) 

conselheiros (as): Caroline Gomes Coura Batista (SESA), Cristiano Luiz Ribeiro de Araújo 

(SESA), Terezinha do Carmo Alves Bolzani (SESA), Ricardo Ewald (FEHOFES), Phablo Gabriel 

Dobrovolsky da Silva (FEHOFES), Luiz Carlos Reblin (MS), Denise Mara Ramaldes 

(COSEMS/ES), Judismar Tadeu Pedroni (SIMES), Andreia Scalfoni Menini 

(SINDENFERMEIROS), Alexandre Coutinho Sattler (SINFES), Marcia Naomi Shigetomi 

(SINODONTO),  Geiza Pinheiro Quaresma (SINDSAUDE- ES), Maria Rita de Boni 

(SINDSAUDE-ES),  Eliane Maria de Souza ( SINTUFES),  Zaldimar Tadeu da Silva (FETAES), 

Marcio Flavio Soares Romanha (CUT),Wesley Bonifácio Dias (SINIMETAL),  Sidney Parreiras 

de Oliveira (PVHA), Isaque de Oliveira Lima ( PVHA), Milene da Silva Weck Terra ( UBM), 

Lindomar Jose de Almeida Silva ( FASMA), Maria Aparecida Alves Souza (FASMA), Natania 

dos Santos Pissinate (ANPG), Antonia Genecy Teixeira de Oliveira (MITRA), Ana Paula Castelo 

Fonseca Moreira (GAPCCI), Darcy Viquetti Fassarela ( GAPCCI). O Presidente Márcio 

Romanha iniciou a reunião saudando a todos os presentes e mencionando datas comemorativas 

relevantes, como o Dia Mundial da Infância, o Dia Mundial da Síndrome de Down, o Dia 

Internacional contra a Discriminação Racial, o Dia Internacional das Florestas e o Dia 

Internacional da Mulher, celebrado no dia 8 de março. Seguindo solicitou ao Secretário Geral 

que lesse a pauta da reunião. Ponto 1- Informes; 2- Aprovação das Resoluções Ad 

Referendum; 3- Tribuna Livre; 4- Parecer da CIOF sobre a PAS - Plano Anual de Saúde/ 

2024; 5- Apresentação e debate - SERDIA e Ações GEPORAS/SESA Sobre Saúde Mental 

Tempo: 30 min Relatoria: GEPORAS/SESA 6- Apresentação e debate – RAG 2023; 7- 

Apresentação e debate – Cartilha SUS para o Controle Social Tempo: 20 min Relatoria: 

Rafael Vulpi/MS 8- Relato das Comissões: Tempo: 15 min Relatoria: Coordenadores 

Prosseguindo passou ao Ponto 1- Informes: o conselheiro relator Sidney passou a palavra para 

Caroline Gomes Coura Barbosa que veio representando o Secretário de Estado da Saúde 

Miguel Paulo Duarte Neto e já autorizada pelo Secretário, a contratação do serviço de 

hospedagem de toda a estrutura da Etapa Estadual da Conferência de Gestão do Trabalho e 

Educação na Saúde e já encaminhado para o núcleo de compras o processo de contratação 
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que está em fase de pesquisa. O Presidente Márcio Romanha fez os devidos agradecimentos 

e passou a palavra para o Conselheiro Sidney, que informou a saída de Rudge Vigato da Silva, 

representante do SINDPSI, por questões pessoais e que a Entidade irá indicar outro 

representante.  Em seguida, passou a palavra para a Conselheira Milene que informou sobre a 

capacitação no projeto Participa +4, que o Conselho Nacional dobrou a quantidade de oficinas 

por estado e que este ano o ES terá duas edições. A recomendação era que não fosse feito na 

capital, como sempre é feito, por tanto, foi definido uma para a região sul que acontecerá em 

Marataízes e a outra na região central/norte que acontecerá em Aracruz; que sempre foi feito 

em duas etapas, uma online e outra parte presencial, com as mesmas pessoas; assim, quem 

se inscreveu terá que participar da etapa online para garantir a participação na etapa presencial. 

A Comissão de Educação Permanente do Conselho Nacional, que promove e coordena essa 

atividade em parceria com a Comissão Estadual de Educação Permanente. Em seguida, o 

Presidente passou a palavra para o Conselheiro Antônio Carlos (Barata), que informou o 

cronograma do Processo Eleitoral para Assembleia Eleitoral dos Conselhos Gestores de 

Unidades Hospitalares e que será seguido pelos hospitais referente às eleições de 

Trabalhadores da Saúde. O Presidente Márcio Romanha passou a palavra para a Secretária 

Executiva, Cynara que informou que a composição da Comissão Organizadora e do Comitê 

Executivo está tratando do Regulamento para submetê-lo à Consulta Pública; que o termo de 

referência da hospedagem e o orçamento das gráficas estão andando e que estão em tratativas 

com as Superintendências para poder realizar as Conferências Regionais. Prosseguindo, o 

Presidente Márcio Romanha solicitou ao representante do Ministério da Saúde - Luiz Carlos 

Reblim, para dar um panorama sobre a dengue, no Estado, que de fato está apresentando 

queda nas últimas semanas, apontando uma tendência de estabilidade para a queda. Após, o 

Conselheiro Mansour informou que algumas pessoas estão com dificuldades para participar das 

conferências nos municípios. Ponto 2: Aprovação das Resoluções Ad Referendum - o 

Presidente assumiu a palavra e solicitou que o Conselheiro Sidney lesse as resoluções 

resumidamente. Colocada em votação foram aprovadas por unanimidade: Resolução CES nº 

1349/2024 que aprova a Comissão Organizadora da 4º CNGTES e o Comitê Executivo, a 

Resolução CES nº 1350-2024 que aprova as Etapas Regionais e Estadual da 4ª CNGTES e a 

Resolução CES nº 1351/2024 que aprova a Comissão Eleitoral para o processo de Eleição dos 

Conselhos Gestores. Concedida a palavra ao Conselheiro Antônio Carlos (Barata), solicitou 

ausentar-se e saiu da sala. Ponto 3- Tribuna Livre: tema: Dia Internacional das Mulheres. 

Palavra concedida à Vice Presidente - Milene que apresentou às questões de avanços e 
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desafios nas políticas públicas para as mulheres no ES. 4: Parecer da CIOF sobre a PAS - 

Plano Anual de Saúde/ 2024. O Presidente solicitou a Vice Presidente - Milene que assumisse 

a presidência da reunião, para que ele como Coordenador da CIOF relatasse o ponto de pauta. 

E, em seguida, fez os apontamentos na questão da Rede de Urgência e Emergência, de leitos 

de Acidente Vascular Cerebral, na questão materno infantil, da redução da gravidez na 

adolescência, da atenção primária e sobre a cobertura vacinal para menores de dois anos de 

idade, complementando com outros assuntos a respeito da análise das amostras de água para 

consumo humano, redução de casos e acidentes  por animais peçonhentos e a ampliação do 

acesso aos tratamentos de HIV e sífilis, garantindo acesso aos métodos de prevenção. O 

parecer apresentado foi colocado em votação pela Vice Presidente e aprovado com as 

ressalvas.  Em seguida, o Presidente passou para o Ponto 5- Apresentação e debate do 

Relatório Anual de Gestão - RAG/2023: observando o fato do RAG/2023 estar sendo 

apresentado ao CES-ES antes da apresentação na ALES e convidou Simone Barni – GPDI do 

setor de planejamento da SESA para discorrer sobre o ponto. Prosseguindo, o Presidente 

passou para o Ponto 6: Apresentação e debate SERDIA e Ações GEPORAS/SESA sobre 

Saúde Mental. Passou a palavra para Simone Barni representante da Gerência - GEPORAS, 

que fez uma apresentação sobre o Serviço Especializado em Reabilitação para Deficiência 

Intelectual e Transtornos do Espectro Autista (TEA) – SERDIA, a pauta acompanhada pela 

Comissão de Direitos Humanos/CES, informando que a equipe técnica que faria a apresentação 

da Política de Saúde Mental, infelizmente não pode comparecer. 7- Apresentação e debate – 

Cartilha SUS para o Controle Social Tempo: 20 min Relatoria Devolvida a palavra ao 

Presidente Márcio Romanha, que convidou o Subsecretário de Vigilância em Saúde - Orlei 

Cardoso, para apresentar um panorama da dengue e que se colocou à disposição para 

juntamente com o Ministério da Saúde efetivar ações e soluções para essa demanda. Passou a 

palavra para Maristella Machado que fez a apresentação da divisão das ações descritas na 

PAS/2024 e no PES/2024, separando as ações por comissão, para que sejam acompanhadas 

pelas mesmas, com a finalidade de dividir o monitoramento e a avaliação de forma setorizada e 

não apenas pela CIOF. 8- Relato das Comissões: Tempo: 15 min Relatoria: Coordenadores 

Passou a palavra para o Conselheiro Anselmo Dantas que agradeceu a viabilização da vinda 

ao Estado do Presidente do Conselho Nacional de Saúde, Fernando Pigatto. O Presidente 

Marcio Romanha passou a palavra para a Conselheira Genecy que fez o relato da Comissão de 

Direitos Humanos e Equidade: no dia 7 de março foi discutido na reunião da comissão CIDH 

juntamente com a equipe técnica o plano de enfrentamento dos usuários portadores do vírus 
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HIV e atualização da lista de medicamentos disponibilizados pelo SUS a esses usuários. Além 

das visitas feitas aos Hospitais Central, Bezerra de Farias e Associação dos Servidores, citou a 

visita ao sitio sobre a regulamentação da lei que vai oferecer a Cannabis nas farmácias pelo 

SUS. Passou, em seguida, a palavra para a Conselheira Maria Rita De Boni que falou da 

participação da Comissão Intersetorial de Saúde do Trabalhador e da Trabalhadora - CISTT, na 

inauguração do CEREST – Centro de Referência em Saúde do Trabalhador e informou sobre o 

projeto de criar uma Roda de Conversa para a conscientização da sociedade, para a prevenção 

de saúde, doenças ocupacionais, prevenção de acidentes. Nada mais havendo a tratar, o 

Presidente Márcio Flávio Romanha agradeceu a participação de todos e encerrou a 251ª 

Reunião Ordinária. 

Márcio Flávio Soares Romanha 

Presidente do CES/ES 
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